
 

Rechenschaftsbericht der Landtagsabgeordneten Sandra Redmann zum 
Kreisparteitag Ostholstein  

Juni 2023 

1. Funktionen und Aufgaben in der SPD-Landtagsfraktion 
• Umwelt- und agrarpolitische Sprecherin der SPD-Landtagsfraktion 
• Mitglied im Umwelt- und Agrarausschuss 
• stellv. Mitglied im Petitionsausschuss des Landtages 
 
2. Funktionen in der Partei 
• Beratendes Mitglied im SPD-Kreisverband Ostholstein 
 
3. Funktionen in der Kommunalpolitik 
• Vertretende wählbare Bürgerin im Umweltausschuss der Stadt 
Bad Schwartau 
• In dieser Funktion Mitglied der SPD Fraktion Bad Schwartau 
 
4. Weitere Funktionen 
• Ehrenamtliche Vorstandsvorsitzende der Stiftung Naturschutz 
 
 
Liebe Genossinnen und Genossen,  
seit meinem letzten Rechenschaftsbericht haben wir alle gemeinsam drei Wahlen mit großem 
Engagement bestritten. Bei der Bundestagswahl 2021 konnten wir deutlich mehr Stimmen als 
die CDU erringen und stellen damit unseren Bundeskanzler Olaf Scholz. Die Wahlergebnisse 
der Landtagswahl 2022 und der Kommunalwahl 2023 waren ein Schock und lassen sich nicht 
einfach so wegstecken. Ich bin über die Landesliste wieder in den Landtag eingezogen und 
werde weiterhin mit Leidenschaft und Engagement für unseren Wahlkreis und die Menschen 
in Schleswig-Holstein tätig sein. Die SPD-Fraktion ist von 21 auf 12 Mitglieder gesunken, 
wodurch die Themen und Arbeitsgebiete jedes SPD-Abgeordneten größer geworden sind. Bei 
mir sind Landwirtschaft, Tierschutz und Jagd dazu gekommen. Neben meinem Wahlkreis 
Ostholstein-Süd 2022 betreue ich außerdem den Wahlkreis Segeberg-Ost und mit meinen 
Landtagskollegen Martin Habersaat gemeinsam den Wahlkreis Lauenburg-Süd. 

Als umwelt- und agrarpolitische Sprecherin besuche und /oder organisiere ich Veranstaltungen 
in ganz Schleswig-Holstein, sowie in meinem Wahlkreis Ostholstein Süd.  

Im Landtag haben mich 
insbesondere das Thema 
Munitionsaltlasten, der biologische 
Klimaschutz, Ökolandbau, die 
Situation der Tierheime, der 
Artenschutz sowie zuletzt der 
Nationalpark Ostsee beschäftigt. 
Hier setze ich mich für einen 
ausgewogenen und offenen Prozess 
ein. Wir werden Maßnahmen für 
den dramatischen (und das ist nicht 
übertrieben) Zustand der Ostsee 

entwickeln müssen und gleichzeitig müssen wir die Interessen der Region im Auge behalten. 
Beides hat seine Berechtigung. Ob wir wirklich einen Nationalpark brauchen, weiß ich nicht. 



Ich weiß aber sehr wohl, dass wir Lösungen brauchen, um die Ostsee besser zu schützen. Ich 
werde mich der Diskussion nicht entziehen, ich werde mir alle Beteiligten genau anhören und 
Gespräche führen, so wie in Heiligenhafen. 

In den letzten Monaten habe ich Tierheime in Schleswig-Holstein besucht, um mich vor Ort 
über die Situation zu informieren. Alle Tierheime im Land haben bereits jetzt bei der Hunde- 
und Katzenaufnahme ihre Kapazitätsgrenzen erreicht. Insbesondere der Tierhandel auf 
Internetplattformen belastet die Tierheime stark. Daher hat die SPD-Landtagsfraktion im 
letzten Jahr die Initiative ergriffen und einen Antrag auf Einschränkung des Onlinetierhandels 
auf den Weg gebracht, der von allen Fraktionen im Landtag mitgetragen wurde. Dies war nur 
mit der großen Unterstützung des Tierschutzbund in Schleswig-Holstein möglich. „Gemeinsam 
geht es immer besser.“ 

 

             

          Tierheim Lübeck                                           Haustierhilfe Lübeck                                   Tierheim Geesthacht 

 

Endlich konnten wir wieder Veranstaltungen in Präsenz 
durchführen. In Bad Schwartau diskutierte ich mit 50 
Gästen zum Thema „Gemeinsam durch die 
Energiekrise“. Nachdem die Referenten Nina Scheer, 
MdB und Klimaschutz- und energiepolitische Sprecherin 
der SPD-Bundestagsfraktion, Roman Kaak, 
Geschäftsführer Verband der Schleswig-Holsteinischen 
Energie- und Wasserwirtschaft e.V. und Axel Langneff, 
Geschäftsführer der Gemeindewerke Stockelsdorf mit 
interessanten kurzen Statements in das Thema einführten, stellten die Gäste ihre Fragen. Wir 
waren uns einig, die Energiewende kann nur sozial gerecht funktionieren. 

 

Aber auch Videokonferenzen haben sich als 
eine schnelle und wichtige Kommunikation 
etabliert. U. a. haben der Austausch mit den 
Gleichstellungsbeauftragten, die 
Informationsveranstaltung zum Thema 
zeitgemäßes Bauen mit Dietmar Walberg oder 
zur Städtebauförderung mit Özlem Ünsal in 
dieser Form stattgefunden.  

 



Themen wie Kommunaler Wohnungsbau oder 
die Umsetzung der Kitareform beschäftigen 
nicht nur die SPD-Fraktion und die 
Ortsvereine, sondern auch die Kommunen 
und die Bürgermeister:innen vor Ort. So 
besuche ich diese in regelmäßigen Abständen, 
um uns zu wichtigen Themen auszutauschen. 

 

 

 

Als Landtagsabgeordnete nehme ich an vielen Infoständen und Veranstaltungen der Ortsvereine teil. 
Bei all diesen Terminen ergeben sich immer wieder wichtige Gespräche mit den Menschen vor Ort, 
die die Grundlage für meine politische Arbeit im Landtag sind. Auf Facebook und meiner Homepage 
versuche ich zeitnah über meine Termine zu berichten. 

 

                              

                  Aalwoche Haffkrug                    Frühjahrsempfang Bad Schwartau               Sommerfest SPD Stockelsdorf    

                   

            Ehrungen SPD Gemeinde Ratekau                        SPD Timmendorfer Strand                            KiJu-Netzwerk Ahrensbök 

 

Am 29.06.23 ab 16:00 Uhr lade ich euch recht herzlich zu der Veranstaltung ein: 
Wo wohnen denn hier die „Alten“? - Neue Ideen für ausreichenden & bezahlbaren Wohnraum 
Mensa der Elisabeth-Selbert-Gemeinschaftsschule, Schulstr. 8 - 10 in Bad Schwartau 
Mit meinen Gästen  
Dietmar Walberg, Geschäftsführer der ARGE-SH Arbeitsgemeinschaft für zeitgemäßes Bauen GmbH, 
Alfed Bornhalm, Landesvorsitzender des SoVD in Schleswig-Holstein,  
Jürgen Fischer, Vorsitzender des Seniorenbeirates Stockelsdorf,  
Fabian Weist, Geschäftsführer Wohnungsbaugesellschaft Ostholstein mbH  
und allen Interessierten möchte ich mich zu dem Thema austauschen. 
 



Ich konnte wieder mehr interessierte Besucher:innen und Praktikanten aus meinem Wahlkreis in Kiel 
begrüßen. Falls auch ihr Interesse an einem Besuch habt, meldet euch gern bei Kirstin.   

 

                                                           

                       Praktikanten Mika + Luis                          Klaus + Heike Rohwer                                   Demokratie AG 

 

Die Arbeit als Vorstandsvorsitzende der Stiftung Naturschutz ist mir sehr wichtig, denn Natur, Klima- 
und Artenschutz sind die großen Herausfoderungen unserer Zeit. Ich bin in diesem Bereich bestens 
vernetzt und die Arbeit bereitet mir viel Freude.  

 

Kirstin und ich freuen uns auf eine weitere gute Zusammenarbeit 
mit euch und bedanken uns sehr für eure Mitarbeit und 
Unterstützung.  Wenn ihr Interesse an mehr Informationen zu 
bestimmten Themen habt, liefern wir diese gerne auf Wunsch.  

Eure Sandra 

                                     

 

Weitere Impressionen aus dem Wahlkreis und Schleswig-Holstein 
 

 

 Lebenshilfe Bad Schwartau                               Kreisempfang Ostholstein                                  Jahrestagung Gartenfreunde SH 

 

                                                                     

                     Juso Johannes in Kiel                                       Fraktionsreise                          Gemeindefest Timmendorfer Strand                               



                             

                      

             Kleingärtnertage Scharbeutz                    Agnes-Karll-Krankenhaus mit Birte                             Dosenmoor mit Serpil 

 

                               

                 Jubiläen SPD Kasseedorf                                      Restaurant Butz                      DialogP Mühlenberg Gymnasium 

 

                                 

                        Verleihung Anny-Trapp-Preis                                    Gartenwettbewerb Stockelsdorf 

 

                         

Gespräch mit BGM Schäfer                            25 Jahre Umweltforum                                         Feuerwehrzentrale Lensahn 

    



                

             Besuch SPD Geesthacht                         Umwelthaus Neustadt                      Neujahrsempfang Scharbeutz 

                

                    

          Dosenmoor                              Baumpflanzaktion Lampes Moorhof                         Kinderschutzbund OH  

      

              

    Kläranlage Timmendorfer Strand                     Ratekau                              Veranstaltung zu Munitionsaltlasten 

 

                     

                                                   Großartige Unterstützung der Ortsvereine im Landtagswahlkampf                                    



        

                                  

                      Wasserwerke Ahrensbök                                                      Gedenkstätte Ahrensbök mit Delara 

        

               

       Mitgliederversammlung ATSV                              Einweihung Hemmelsdorf                                            Ein Team 

 

                              

                  Unternehmensverband Ostholstein-Plön                                                              Einweihung Haffhuus 

 

           

                                                                    Unterwegs für die Stiftung Naturschutz 


